

Ampliación de los plazos del EUDR: KOLTIVA insta a actuar con prontitud para los exportadores latinoamericanos

- - América Latina es crucial para las importaciones agrícolas de la UE, con importantes exportaciones de café, cacao y otros productos básicos. En 2023, las exportaciones de café de Brasil a Europa ascendieron a 7.350 millones de dólares, Colombia le siguió con 2.900 millones de dólares y Perú exportó 102,12 millones de dólares en granos de cacao de primera calidad ([Trading Economics, 2024](#)).
- El reto de la deforestación. América Latina es responsable del 44% de la deforestación tropical mundial, lo que intensifica la necesidad de alinear las cadenas de suministro con normas libres de deforestación para mantener el acceso comercial de la UE. ([Forest Trends, 2021](#)).
- A pesar del aplazamiento de los plazos de la EUDR hasta 2025 para las grandes empresas y 2026 para las PYME, las empresas latinoamericanas, incluidas las cooperativas y las PYME, deben actuar con rapidez para cumplir sus estrictas normas.

Bogotá, 3 de diciembre de 2024 - Los bosques son esenciales para la vida en la Tierra, sin embargo, la deforestación sigue en aumento, alterando los ecosistemas, degradando el suelo, alterando los patrones de precipitación y acelerando el cambio climático. Un informe publicado por Forest Trends reveló que casi el 60% de la pérdida de bosques tropicales entre 2013 y 2019 fue impulsada por la agricultura comercial. América Latina, responsable del 44% de la deforestación tropical mundial, se enfrenta a una creciente presión para alinear las cadenas de suministro con normas libres de deforestación para mantener el acceso a los mercados de la UE ([Forest Trends, 2021](#)). Brasil, que pierde 1,7 millones de hectáreas de bosque al año, es responsable de un tercio de la deforestación tropical mundial, lo que le sitúa en el centro de los esfuerzos mundiales por la sostenibilidad ([OurWorldInData, 2021](#)).

Para hacer frente a las preocupaciones sobre la deforestación mundial, la UE ha promulgado el Reglamento de la Unión Europea sobre la deforestación (EUDR) como parte de su marco de Green Deal, con el objetivo de eliminar de su mercado los productos vinculados a la deforestación. A pesar del aplazamiento de los plazos del EUDR hasta 2025 para las grandes empresas y 2026 para las PYME, las empresas latinoamericanas deben actuar con rapidez para cumplir sus estrictas normas. Con exportaciones clave como la soja, el café, el cacao, la carne de vacuno y el caucho en juego, el cumplimiento es fundamental para mantener las relaciones comerciales con la UE.

América Latina desempeña un papel fundamental en las importaciones agrícolas de la UE. En 2023, las exportaciones de café de Brasil alcanzaron los 7.350 millones de dólares, seguidas de las de Colombia, con 2.900 millones. Perú, conocido por su cacao de primera calidad, exportó a Europa 102,12 millones de dólares en cacao en grano ([Trading Economics, 2024](#)). Este importante comercio pone de manifiesto la presión a la que se enfrentan los países latinoamericanos para cumplir los requisitos de la EUDR y mantener al mismo tiempo su papel de proveedores cruciales de la UE.

Para las empresas de América Latina, este cambio normativo conlleva importantes retos. La falta de transparencia y trazabilidad en las cadenas de suministro es un obstáculo importante. Sin un cumplimiento adecuado, los exportadores se enfrentan a un acceso restringido al mercado de la UE, a sanciones económicas y a posibles daños a su reputación, poniendo en riesgo miles de millones en ingresos de exportación. Para muchos productores latinoamericanos, incluidas cooperativas y PYME, el cumplimiento de la EUDR no es sólo una obligación medioambiental, sino una necesidad empresarial crítica.



En el reciente webinar de [KOLTIVA](#), Beyond Traceability Talks, el CEO y Co-Fundador Manfred Borer destacó los obstáculos a los que se enfrentan las empresas latinoamericanas. «Las limitaciones de infraestructura, las barreras tecnológicas y el alto costo de cumplimiento hacen que sea un reto para muchos exportadores de América Latina como las cooperativas y las PYME proporcionar datos verificables sobre el origen de los productos», señaló. «Es esencial un equilibrio estratégico entre la viabilidad económica y la responsabilidad medioambiental».

Uno de los principales obstáculos para los exportadores latinoamericanos es la falta de transparencia establecida en la cadena de suministro. Muchas empresas siguen dependiendo de métodos anticuados de recopilación de datos que son incoherentes e incompletos, lo que dificulta el cumplimiento de la EUDR. La complejidad de la evaluación de riesgos y de las declaraciones de diligencia debida (DDS) complica aún más el proceso, especialmente para las PYME que carecen de los recursos y la experiencia necesarios para cumplir estos estrictos requisitos de forma independiente.

Para ayudar a sortear estos desafíos, el Jefe Senior de Mercados para América Latina de KOLTIVA, **Silvan Ziegler**, explicó: «En KOLTIVA, trabajamos estrechamente con clientes que están comprometidos con la implementación de soluciones sostenibles, incluso cuando las financian de forma independiente. Para las empresas más pequeñas y las cooperativas, ajustamos los costes y colaboramos con organizaciones internacionales para apoyar el establecimiento de sistemas sostenibles. Este enfoque a medida garantiza que empresas de todos los tamaños puedan aplicar las medidas necesarias para seguir cumpliendo la normativa y ser sostenibles.»

Las soluciones innovadoras y modulares de KOLTIVA—[KoltiTrace](#), [KoltiSkills](#), y [KoltiVerify](#)—garantizan el cumplimiento integral de los requisitos de la UE. Permite a las empresas lograr la transparencia y la sostenibilidad de la cadena de suministro, sentando las bases para el éxito a largo plazo con algunos cuadros de mando disponibles, como los **cuadros de mando de cumplimiento EUDR**, que permiten a las empresas obtener una representación visual de su cumplimiento de las normativas y condiciones EUDR. Estos cuadros de mando ofrecen información valiosa, como el total de hectáreas de productores que incumplen la normativa en zonas deforestadas, así como el número de parcelas y productores que incumplen la normativa. Al aprovechar los datos en tiempo real procedentes de los usuarios y de nuestros agentes sobre el terreno, las empresas pueden tomar decisiones bien fundadas para mejorar el cumplimiento de la normativa.

El Cuadro de mando de la cadena de suministro ofrece un análisis en profundidad de los datos de cumplimiento de los productores. Desglosa las métricas de cumplimiento, como el estado de deforestación, las tierras aprobadas para la agricultura, las infracciones de la legalidad espacial y el estado de cumplimiento, desde los productores hasta los números de polígono individuales. Este enfoque granular permite a las empresas obtener información precisa sobre su cumplimiento de la normativa EUDR. Al identificar a los agricultores que incumplen la normativa, las empresas pueden investigar casos concretos utilizando el nombre del agricultor y los datos del polígono. Este análisis detallado de los patrones de cumplimiento permite a las empresas abordar los problemas con eficacia, mejorar el cumplimiento e

PT KOLTIVA

RA Mampang Office, 6th Floor - Zone 3
Jl. Mampang Prapatan Raya No. 66A - 66B,
Jakarta Selatan, DKI Jakarta 12790,
Indonesia



Email
info@koltiva.com



Phone
+62-21-3970 2013



Website
www.koltiva.com

impulsar cambios significativos con el Cuadro de mando de vínculos con la cadena de suministro.

El panel de trazabilidad de transacciones EUDR ofrece a los usuarios la posibilidad de realizar un seguimiento de varios parámetros de cumplimiento relacionados con las transacciones. Los usuarios pueden controlar fácilmente el número total de transacciones, el número total de productores y el peso total aportado por los productores (en kilogramos) que cumplen la normativa EUDR. Los usuarios empresariales pueden analizar eficazmente los datos de las transacciones, identificar tendencias de cumplimiento y garantizar el cumplimiento de la normativa EUDR en toda la cadena de suministro.

Obtenga más información sobre las estrategias prácticas para que las empresas, las cooperativas y las PYME cumplan la normativa e impulsen prácticas agrícolas sostenibles en toda América Latina. Vea el seminario web a la carta en <https://www.koltiva.com/beyondtraceability-talks>.

===

About Koltiva

Ofreciendo tecnología centrada en las personas y soluciones prácticas que digitalizan los agronegocios y ayudan a los pequeños productores a transitar hacia prácticas sostenibles y abastecimiento rastreable, KOLTIVA es reconocida como la startup global líder en agricultura sostenible y trazabilidad de cadenas de suministro. Como proveedor global de tecnología, construye cadenas de suministro éticas, transparentes y sostenibles, ayudando a las empresas a fortalecer su resiliencia y transparencia. La empresa ayuda a los negocios y a sus proveedores a cumplir con las regulaciones en constante cambio y las demandas de los consumidores en todo el mundo mediante soluciones de trazabilidad. Operando en más de 65 países y fortalecida por una red de oficinas de soporte al cliente en 20 países, KOLTIVA se compromete a apoyar a más de 17,100 empresas en el establecimiento de cadenas de suministro transparentes y sólidas, mientras empodera a más de 1,709,000 productores para aumentar sus ingresos anuales. www.koltiva.com

Contacto de prensa

Vega Welingutami
Senior Public Relations & Event
+62 878 7643 2821
vega.welingutami@koltiva.com

Daniel Prasetyo
Head of Public Relations & Corporate Communication
+62 811 167 1919
daniel.prasetyo@koltiva.com



PT KOLTIVA

 RA Mampang Office, 6th Floor - Zone 3
Jl. Mampang Prapatan Raya No. 66A - 66B,
Jakarta Selatan, DKI Jakarta 12790,
Indonesia



Email
info@koltiva.com



Phone
+62-21-3970 2013



Website
www.koltiva.com